
 

                               

01–08/01/2024 



 

Телеграм-канал спортивной платформы Фонда Росконгресс - "РК-Спорт" – 

@Sport_Roscongress 
 

    ---------------------- 
 

ТУРНИРЫ 
 
Рублев начал год с титула, Ласицкене и Лысенко победили в Екатеринбурге 
 
Пятая ракетка мира Андрей Рублев выиграл первый турнир в 2024 году. 
Российский теннисист завоевал титул в Гонконге, который стал для него 15-м в 
карьере. 
 
Олимпийская чемпионка Мария Ласицкене и Данил Лысенко стали лучшими в 
прыжках в высоту на стартовом турнире зимнего сезона в Екатеринбурге. 
 
На третьем этапе Кубка Содружества по биатлону в Раубичах три гонки выиграл 
белорус Антон Смольский, а у женщин по одной победе одержали Валерия 
Каюмова и Наталия Шевченко. 
 
Российские гандболисты сыграли на первой неделе года в турнире Olimpbet Кубок 
Дружбы и заняли третье место, проиграв сборным Белоруссии и Ирана.  
 
 

ПОЛИТИКА 
 
МОК не допустил российских спортсменов на юношеские Олимпийские игры 
 
Зимние юношеские Олимпийские игры в южнокорейском Канводо пройдут без 
участия российских спортсменов. Квалификационный период на соревнования 
завершился в декабре. 
 
– Ни один отдельный нейтральный спортсмен не квалифицирован для участия в 
зимних юношеских Олимпийских играх 2024 года, – сообщили в Международном 
олимпийском комитете. 
 
По итогам трех зимних юношеских Олимпиад сборная России занимает первое 
место в неофициальном медальном зачете, завоевав 22 золотые, 23 серебряные 
и 24 бронзовые медали. Источник>>  
 
 
 

РОССИЯ – КИТАЙ 
 
Российские саночники проведут сборы в Китае вслед за бобслеистами и 
скелетонистами 
 
Сборная России по санному спорту проведет сбор на олимпийской трассе в Китае. 
Российская команда будет тренироваться в Национальном санно-бобслейном 
центре Яньцина с 4 по 16 марта. 
 

https://t.me/Sport_Roscongress
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– В декабре там проводила сбор наша команда по бобслею и скелетону. Коллеги 
рассказали нам, что условия для тренировок и проживания были на высоте. 
«Хозяева очень радушно отнеслись к гостям из России», — сказал главный тренер 
сборной России по санному спорту Сергей Чудинов. 
 
Соревнования саночников на Спартакиаде сильнейших пройдут в Сочи 12-13 
февраля, а 17-22 февраля там же состоится чемпионат России. Источник>> 
 
 
Загитова, Медведева и Туктамышева выступят в шоу в Китае 
 
Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Алина Загитова, чемпионки мира 
Евгения Медведева и Елизавета Туктамышева примут участие в шоу в Китае. 
 
Российские фигуристы выступят 27-28 января в Пекине и 3-4 февраля в Чэнду. 
 
Также на афишу шоу попали Михаил Коляда, Евгения Тарасова и Владимир 
Морозов, Виктория Синицина и Никита Кацалапов, Александра Степанова и Иван 
Букин. Источник>> 
 
 

ЗВЕЗДЫ 
 
Звезда Голливуда восхитился Валиевой 
 
Актер Алек Болдуин остался под впечатлением от катания российской фигуристки 
Камилы Валиевой. 
 
Валиева опубликовала видео, на котором она катается в Парке Горького. Лауреат 
премий «Золотой глобус» и «Эмми» зашел в комментарии и оставил запись. 
 
– Боже милостивый, – написал звезда Голливуда. 
 
Напомним, Болдуин уже не в первый раз оценивает выступление Валиевой. После 
командного турнира на Олимпиаде в Пекине американец сравнил программу 
российской фигуристки с песней, поэмой и живописью. 
 
 
Карлсен подарил восьмилетнему российскому шахматисту свою книгу 
 
Бывший чемпион мира по шахматам Магнус Карлсен подарил свою книгу 
восьмилетнему российскому шахматисту Роману Шогджиеву. 
 
Мальчик опубликовал видео, на котором листает подаренную книгу, и 
поблагодарил норвежца. 
 
Как и Карлсен, Шогджиев выступал на чемпионате мира по блицу и рапиду, 
который проходил с 26 по 30 декабря в Самарканде. В быстрых шахматах он 
обыграл победителя Всемирной шахматной Олимпиады Жахонгира Вахидова из 
Узбекистана и норвежца Юхана-Себастьяна Кристиансена. В блице у Шогджиева 
шесть победных партий. 
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Карлсен стал чемпионом мира как по рапиду, так и по блицу. 
 
 

ДОПИНГ 
 

Испанские журналисты раскрыли, как в стране скрывали положительные 
допинг-тесты 
 
Всемирное антидопинговое агентство (WADA) может лишить Испанское 
антидопинговое агентство (CELAD) статуса соответствия в результате допингового 
скандала, который начался после журналистского расследования. 
 
По информации портала Relevo, на протяжении пяти лет CELAD не наказывало 
спортсменов, попавшихся на допинге. Для этого использовались различные 
методы. 
 
Например, документов об открытии дела отправлялись по почте, а не через 
интернет. Спортсмены не получали уведомление вовремя и после обращения в 
Спортивный трибунал с жалобой их дела архивировались из-за нарушения сроков 
оповещения. Также спортсменам могли выдаваться терапевтические исключения 
на незаконных основаниях. 
 
WADA предоставило CELAD программу корректирующих действий, которые 
необходимо срочно предпринять. Источник>> 
 
 

ЦСП 
 
Директор Центра спортивной подготовки сборных России Георгий Брюсов 
представил Министру спорта России Олегу Матыцину доклад об итогах работы 
Центра в 2023 году. 
 
В сложнейших условиях отстранения российских спортсменов от участия в 
международных соревнованиях, формирования новых форматов спортивных 
мероприятий преимущественно на российских спортивных объектах госзадание 
выполнено в полном объеме. Обеспечено финансирование: 
 
– 3 802 (для сравнения в 2022 году – 2 659) спортивных мероприятий по 
олимпийским, неолимпийским и паралимпийским видам спорта, в том числе: 
– 390 283 человеко-дней учебно-тренировочных мероприятий на территории 
России; 
– 386 международных спортивных мероприятия (УТМ и соревнования) за 
пределами России; 
– 108 международных соревнований на территории России; 
– 1 265 финальных или заключительных этапов чемпионатов и Кубков России. 
 
Обеспечено финансирование шести комплексных мероприятий: IX Российско-
Китайские молодежные летние игры в Китае, V Боливарианские игры АЛБА в 
Венесуэле, Летние игры сурдлимпийцев «Мы вместе. Спорт» в Башкортостане, II 
Игры стран СНГ в Белоруссии, I Международные спортивные игры национальных 

https://www.relevo.com/mas-deportes/expediente-celad-agencia-espanola-antidopaje-20231228040436-nt.html


 

и неолимпийских видов спорта «Навстречу Евразиаде» в Башкортостане; Игры 
БРИКС в ЮАР. 
 
В режиме нон-стоп продолжается активная подготовка к проведению в качестве 
организатора важнейшего зимнего старта 2024 года – зимней Спартакиаде 
сильнейших спортсменов. 
 
– Подводя итоги года, отмечу, что сфера деятельности Центра постоянно и 
неуклонно расширяется, вбирая в себя все аспекты: от подготовки сборных 
команд до организации и проведения мероприятий, работы с внебюджетными 
источниками, продвижения видов спорта и многое другое. В этом нам очень 
эффективно помогают наши партнёры, с которыми подписаны соглашения о 
всестороннем сотрудничестве – спортивная платформа Фонда Росконгресс, ПАО 
ВТБ, Альфа-Банк, издательский дом «Советский спорт», органы исполнительной 
власти в области физической культуры и спорта ряда субъектов Российской 
Федерации, общероссийские спортивные федерации, РУСАДА, – отметил Георгий 
Брюсов. Источник>> 
 
 

ЦЕЛЕВЫЕ ОТЧИСЛЕНИЯ 
 
Правительство утвердило наказания для федераций за нарушения при 
расходовании целевых отчислений 
 
Правительство России утвердило правила распределения целевых отчислений на 
развитие спорта. В частности, в правилах появился пункт о наказании спортивных 
лиг и федераций за нарушения в распределении отчислений от букмекеров. 
 
Если Минспорт выявляет нарушения в распределении и расходовании целевых 
отчислений, то в течение десяти дней спортивная организация должна 
представить в ведомство аргументированную позицию по указанным нарушениям. 
 
Если факт нарушения подтверждается, Минспорт направляет информацию в 
Единый регулятор азартных игр (ЕРАИ) для приостановления перечисления 
целевых отчислений. Возобновление выплат происходит в течение десяти дней 
после устранения выявленных нарушений. Источник>> 
  
 

БУКМЕКЕРЫ 
 
Управляющий партнер PARI спрогнозировал рост рынка и конкуренции между 
клубами и федерациями 
 
Управляющий партнер PARI Дмитрий Сергеев рассказал, как букмекеры меняют 
российский спорт. 
 
– Смотрю очень оптимистично в новый год, уверен, что он принесет рост рынка 
процентов на 20 от текущих показателей... Наша конкуренция обязывает клубы и 
федерации выходить на тот же уровень конкуренции между собой за 
пользователя. Потому что если они этого делать не будут, то этому виду спорта 
настанет конец. И мы как букмекеры эту конкуренцию подхлестываем, потому что 

https://t.me/gpbrusov/2453
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начинаем задавать вопросы – вы уже олды, ваш вид спорта никому не интересен, 
у вас падает популярность, зачем нам с вами работать? Мы ведь тогда будем 
ассоциироваться с деградирующим видом спорта или клубом. Надеюсь, что наша 
конкуренция станет примером для клубов и они в плане маркетинга также станут 
бороться друг с другом, – сказал Сергеев. Источник>> 
 
 
Букмекерская компания Bettery возобновила работу 
 
Российская букмекерская компания Bettery возобновила работу после ухода с 
рынка весной 2022 года. Компания появилась в списке официальных букмекеров 
в Едином ЦУПИСе. 
 
Bettery начала работу в 2020 году. Юридическое лицо оператора «Атлантик-М» 
принадлежало той же группе акционеров, что и букмекер «Фонбет». Весной 2022 
года компания прекратила работу, а все клиенты были переведены в «Фонбет». 
 
Из данных ЕГРЮЛ следует, что на данный момент единственный владелец 
компании – Михаил Маслов. Источник>> 
 
 

ЗРИТЕЛИ 
 
КХЛ идет на новый рекорд посещаемости 
 
Посещаемость матчей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вышла на 
доковидный уровень и близка к рекордным показателям. 
 
На 1 января посещаемость регулярного чемпиона в сезоне-2023/24 составляет 
6453 человек, что всего на 80 человек меньше, чем в рекордном сезоне-2019/20. 
Одной из причин этого стали новые вместительные арены, построенные в Омске 
и Новосибирске. 
 
Благодаря росту аудитории сразу девять клубов лиги входят в топ-30 самых 
посещаемых клубов Европы. Это «Динамо» (Минск), СКА (Санкт-Петербург), 
«Авангард» (Омск), «Сибирь» (Новосибирск), «Ак Барс» (Казань), «Салават Юлаев» 
(Уфа), «Трактор» (Челябинск), «Локомотив» (Ярославль) и «Амур» (Хабаровск). 
Источник>> 
 
 

БИЗНЕС 
 
«Спартак» переименовал стадион в «Лукойл Арену» 
 
Стадион футбольного «Спартака» с 1 января стал носить название «Лукойл 
Арена». 
 
«Лукойл» стал генеральным спонсором «Спартака» в 2000 году, а в 2004 году вице-
президент Леонид Федун приобрел контрольный пакет акций клуба. В 2022 году 
компания стала владельцем 100 процентов акций «Спартака» и стадиона в 
Тушине. 
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Стадион «Спартака» был построен в 2014 году. До 2021 года он назывался 
«Открытие Арена», после чего – «Открытие Банк Арена». Источник>> 
 
 

СДЕЛКА 
 
Криптовалютная биржа BingX стала спонсором «Челси» 
 
«Челси» заключил многолетнее спонсорское соглашение с криптовалютной 
биржей BingX. 
 
В результате сделки лондонский клуб будет получать десять миллионов фунтов 
стерлингов в год. Отметим, что предыдущий криптоспонсор клуба WhaleFin 
разорвал соглашение на 20 миллионов фунтов стерлингов в год посередине 
сезона-2022/2023. 
 
Отметим, что ранее компания BingX называла себя «стойким сторонником 
российского криптосообщества». В ноябре 2023 года биржа принимала участие в 
конференции Tech Week в Сколково. 
 
До конца текущего сезона логотип нового спонсора будет размещен на рукаве 
игровой футболки «Челси», а с сезона-2024/25 появится также на передней части 
тренировочной формы. 
 
Теперь у 18 из 20 клубов Английской Премьер-лиги есть криптоспонсоры. 
Источник>> 
 
 

ОЛИМПИАДА 
 
Снуп Догг станет экспертом NBC во время Олимпиады в Париже 
 
Звездный рэпер и актер Снуп Догг выступит постоянным экспертом NBC на 
Олимпийских играх в Париже. Он будет выходить в эфир в прайм-тайм, 
встречаться со спортсменами, их друзьями и семьями, а также изучать 
достопримечательности столицы Франции.  
 
Снуп уже работал на Олимпийских ирах в Токио в шоу на канале Peacock 
«Олимпийские хайлайты с Кевином Хартом и Snoop Dogg». Источник>> 
 
 
МОК предложил Японии стать хозяйкой Олимпийских киберспортивных игр 
 
Международный олимпийский комитет (МОК) предложил Японии провести в 2026 
году первые в истории Олимпийские киберспортивные игры. Вопрос будет 
прорабатываться в 2024 году. 
 
В июне 2023 года МОК провел в Сингапуре Неделю киберспорта. А в сентябре в 
организации появилась комиссия по киберспорту под председательством главы 
Национального олимпийского комитета Франции Давида Лаппартьена. 
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Отметим, что с лета 2024 года Саудовская Аравия будет ежегодно принимать 
чемпионат мира по киберспорту. С этой целью в стране строится город 
киберспорта, в которой инвестируется 500 млн долларов. Источник>> 
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